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             ATA Nº 001/2011 

Aos dois (02) dias do mês de fevereiro de dois mil e onze (2011), às dezenove (19) horas e 

trinta (30) minutos , no auditório Domingos Dorigoni, Município de Arvorezinha, Estado do 

Rio Grande do Sul, reuniram-se os Senhores Vereadores para uma Sessão Ordinária. O 

Presidente da Mesa Diretora, Vereador Luiz Paulo Fontana, assumiu a direção dos trabalhos. 

Presentes os seguintes Vereadores: Luiz Paulo Fontana, Adriano Guarnieri, Adilson Borges 

da Silva, Nestor Pompermaier, Reni Guerini Maia, Cleber Schuster, Marildo Guerini, Vilson 

Cichelero e Jaime Talietti Borsatto. Havendo quorum regimental, o Presidente declarou 

aberta a Sessão e comunicou que o Vereador Leones Ultramari – PMDB, licenciou-se de suas 

funções de Vereador pelo prazo de dezesseis (16) dias, a contar do dia dois (02) de fevereiro 

de dois mil e onze (2011), para tratar de assuntos de interesse particular e por isso convidou o 

primeiro suplente da coligação PMDB/DEM, Senhor Jaime Talietti Borsatto – DEM, para 

entregar a Mesa Diretora o Diploma e a sua Declaração de Bens. Em seguida iniciou-se o ato 

de compromisso e posse, conforme dispõe o Regimento Interno desta Casa, sendo que o 

senhor Jaime Borsatto prestou o compromisso legal e o Presidente declarou-o empossado no 

cargo de Vereador pelo mesmo período do afastamento do titular. A seguir o Presidente fez 

Proposição para que as Atas das Sessões  da Câmara, que agora são enviadas com 

antecedência por e-mail para todos os Vereadores e podem ser corrigidas  caso necessário, 

não sejam  mais lidas nas Sessões. Colocada a Proposição em votação, aprovada por 

unanimidade. Colocadas as Atas de nº 037 e 038/2010,respectivamente das Sessões 

Extraordinárias realizadas nos dias vinte e três (23) e vinte e nove (29) de dezembro de dois 

mil e dez (2010), em votação, aprovadas integralmente e por unanimidade. O Vereador Reni 

fez a leitura de um trecho da Bíblia. Em seguida o Presidente solicitou às diferentes bancadas  

na Câmara a indicação do seu líder, ficando da seguinte forma: Líder do PDT: Adilson 

Borges da Silva; Líder do PP: Vilson Cichelero; Líder do PT: Cleber Schuster; Líder do 

PSDB: Luiz Paulo Fontana; Líder do DEM: Jaime Borsatto; Líder do Governo: Reni Guerini 

Maia. A seguir o Presidente apresentou a seguinte pauta para a ordem do dia: – Projetos de 

Leis nº 001, 002, 003, 004, 005, 006, 007 e 008/2011; - Projeto de Lei n º 002/2011, de 

origem do Poder Legislativo; - Requerimentos de nº 001 a 009/2011; - Indicação nº 

001/2011; - Solicitação de autorização para viagem a Brasília. Colocada a ordem do dia em 

discussão, o Vereador Cleber fez Proposição para que os Projetos de Leis nº 006, 007 e 

008/2011 permaneçam em estudo e lembrou que o Ministério Público vem cobrando da 

Administração Municipal a realização de concurso público. Com relação a contratação 

emergencial de agentes de saúde, entende que não é o melhor caminho para contratar, e com 

relação aos repasses financeiros ao Hospital, ainda existe prazo para votar o projeto e acredita 

que há muito a ser discutido com os médicos e o hospital para melhorar o atendimento na 

área da saúde, principalmente com relação ao sobre-aviso. O Vereador Adriano disse que o 

valor para o hospital foi aumentado em quatro mil reais para oferecer atendimento de 

cesariana. Com relação aos agentes de saúde o prefeito pode contratar através de Decreto e 

não muda nada.  O Vereador Reni salientou sua preocupação com relação ao valor que será 

repassado ao hospital para atendimento às gestantes, já que é de suma importância e tem 
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urgência. O Presidente disse que o projeto não especifica valores para atendimento a 

gestantes  e é necessário que a população tenha atendimento médico no hospital vinte e 

quatro horas por dia e por isso o sobre-aviso deve ser modificado, pois não está funcionando. 

O Vereador Adilson disse que o sobre-aviso foi acertado anteriormente entre todas as partes e 

a obrigação do médico é apenas de permanecer no Município para prestar o atendimento. O 

Vereador Jaime disse que antes de votar esses projetos é necessário avaliar bem, pois depois 

não adianta reclamar e salientou que existe muita reclamação da população com relação ao 

atendimento na área da saúde. Disse que alguns dias a mais de espera não vai mudar nada e 

durante esse tempo as partes envolvidas devem se reunir e buscar soluções para melhorar o 

atendimento. O Vereador Vilson disse que não concorda que o sobre-aviso sirva apenas para 

que o médico fique de plantão na cidade, pois entende que deveria servir para prestar 

atendimento gratuito à população e é preciso conversar com a direção do hospital para que se 

comprometa a prestar o atendimento à população dessa forma. Com relação aos contratos 

emergenciais, lembrou que a Secretária de Educação havia se comprometido em fazer o 

concurso público. O Vereador Cleber fez Requerimento Verbal solicitando que o Executivo 

forneça ao Legislativo cópia de todas as prestações de contas feitas pelo hospital durante os 

dois anos de Convênio. O Vereador Nestor salientou que a partir da aprovação desse 

convênio, o hospital prestará atendimento de partos de cesariana. Colocada a Proposição do 

Vereador Cleber em votação, aprovada por cinco (05) votos contra quatro (04), sendo os 

votos contrários dos Vereadores do PDT. A seguir passou-se para a Ordem do Dia: - Projeto 

de Lei nº 002/2011, de origem do Poder Legislativo e de autoria do Vereador Luiz Paulo, que 

“Dá denominação à Travessa que identifica, da cidade de Arvorezinha e dá outras 

providências”. Colocado em discussão, o Presidente disse que está propondo a denominação 

de Travessa Romulo Bravo, para homenageá-lo pelo fato de ter sempre colaborado para o 

desenvolvimento do nosso Município. A Comissão de Justiça, Finanças e Orçamento emitiu 

Parecer favorável ao projeto. Colocado o Projeto de Lei nº 002/2011, de origem Legislativa, 

juntamente com o seu Parecer, em votação, aprovados integralmente e por unanimidade. – 

Requerimento nº 001/2011, que solicita ao Executivo uma relação com todos as Domésticas e 

Cozinheiras lotadas na Secretaria Municipal de Educação e Desporto, com o respectivo 

vencimento. Colocado em discussão, o Vereador Vilson disse que alguns servidores lhe 

solicitaram essa informação. – Requerimento nº 002/2011, que solicita ao Prefeito a 

construção de um calçadão as margens do asfalto na Av. Barão do Rio Branco até o trevo. 

Colocado em discussão, o Vereador Marildo informou que muitas pessoas que fazem suas 

caminhadas diariamente pelo local lhe solicitaram a obra para maior segurança dos pedestres. 

– Requerimento nº 003/2011, que solicita ao executivo informação de como está o andamento 

do processo para realização do Concurso Público para preencher os cargos que foram 

ocupados de forma emergencial ou temporária  durante o ano de 2010, para assim cumprir o 

TAC com o Ministério Público. Colocado em discussão, o Presidente lembrou que por 

ocasião da aprovação de contratos emergenciais no final do ano passado, foi concedido mais 

noventa dias para que fosse realizado o concurso. O Vereador Reni informou que em reunião 

com o Prefeito, este comunicou que em breve será lançado o edital para realização do 

concurso. – Requerimento nº 004/2011, que solicita ao executivo auxílio financeiro para o 
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pagamento das despesas com arbitragem do XXI Campeonato de Futsal do Interior realizado 

pela comunidade de Pinhal Queimado. Colocando em discussão, o Vereador Marildo disse 

que espera apoio do executivo, já que nas edições anteriores nunca o evento recebeu 

incentivo do Município. – Requerimento nº 005/2011, que solicita a conclusão do Campo de 

Futebol Sete localizado na comunidade de Linha Sexta São Pedro, tendo em vista que o 

contrato prevê prazo para conclusão do mesmo, sob pena da área de terras do referido campo 

retornar ao antigo dono. Colocado em discussão, o Vereador Jaime lembrou que foi gasto um 

bom dinheiro no campo e o executivo precisa cumprir o contrato para não perder tudo que foi 

investido. O Vereador Adriano informou que se o tempo colaborar em breve o campo será 

concluído. – Requerimento nº 006/2011, solicitando a retirada de quatro metros do canteiro 

central localizado na Av. Barão do Rio Branco, em frente a borracharia Mattos. Colocado em 

discussão, o Vereador Jaime informou que o canteiro central dificulta o acesso de caminhões 

ás duas empresas localizadas no local, tendo inclusive ocorrido acidentes. – Requerimento nº 

007/2011, solicitando que o executivo firme novamente o Convênio com a Emater. Colocado 

em discussão, o Presidente salientou a importância da efetivação de novo convênio para os 

agricultores, funcionários da Emater e para o município. O requerimento foi ainda 

amplamente debatido pelos Vereadores. – Requerimento nº 008/2011, solicitando ao 

executivo investimentos com o objetivo de levar a rede de energia elétrica trifásica para as 

comunidades de Linha 4ª Tomé, Linha 4ª São Brás e Linha 4ª Baixa. Colocado em discussão,  

O requerimento foi amplamente debatido pelos Vereadores, que salientaram a importância de 

melhorar a qualidade da energia elétrica e desenvolver ainda mais aquela região. – 

Requerimento nº 009/2011, que requer ao executivo municipal auxílio financeiro ao Piloto 

Arvorezinhense Adenilson Dorigon, através do CMD ou do Moto Clube de Arvorezinha, 

como forma de apoiar o esporte. Colocado em discussão, o Vereador Luiz Paulo disse que o 

piloto representa o nosso Município em campeonatos a nível nacional e salientou que o 

CMD, além do futebol, deve apoiar também outros esportes. O Vereador Adilson lembrou 

que legalmente não é possível o poder público repassar verba diretamente a particulares, mas 

propôs que os Vereadores auxiliem o piloto. A seguir o Presidente Luiz Paulo fez proposição 

para que seja incluído na ordem do dia o Requerimento nº 010/2011. Colocada a proposição 

em votação, aprovada por unanimidade. – Requerimento nº 010/2011, que solicita ao 

Executivo informação sobre a situação que se encontra a obra de pavimentação do Bairro 

Cerâmica, obra esta que está sendo feita pela empresa Civa e Matiello. Colocado em 

discussão, o Presidente disse que segundo informação recebida do proprietário da empresa, os 

executores da obra não estão recebendo pelos serviços prestados.  – Indicação nº 001/2011, 

de autoria do Vereador Jaime, que indica ao executivo a instalação de iluminação pública na 

Rua Angelo Dall’Agnol, no trecho que vai do CTG Jango Borges até o trevo, saída para 

Ilópolis. Colocada em discussão, o Vereador Jaime disse que muitas pessoas utilizam o 

trecho para caminhar a noite e  além disso dará uma melhor presença ao acesso a nossa 

cidade. O Vereador Cleber fez Requerimento Verbal solicitando que o executivo forneça 

cópia das portarias de nomeação dos cargos de confiança e relação dos demais servidores 

lotados na Secretaria Municipal de Agricultura. Colocado o requerimento verbal em votação, 

aprovado por unanimidade. Os Requerimentos nº 007, 008 e 009/2011 são de autoria de todos 
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os Vereadores. Os Requerimentos nº 005 e 006/2011 são de autoria do Vereador Jaime. Os 

Requerimentos nº 001, 002 e 004/2011 são de autoria dos Vereadores do PP, PT e PMDB. Já 

os Requerimentos nº 003, 006 e 010/2011 são de autoria do Vereador Luiz Paulo. Todos os 

Requerimentos citados nesta ata foram aprovados por unanimidade. – Projeto de Lei nº 

003/2011, que “Autoriza o Executivo Municipal a conceder o uso de bem patrimonial que 

especifica e dá outras providências.” Colocado em discussão, os Vereadores Reni  destacou a 

importância do trabalho desenvolvido pela APAE no nosso Município e região. A Comissão 

de Justiça, Finanças e Orçamento emitiu Parecer favorável ao projeto. Colocado o Projeto de 

Lei nº 003/2011, juntamente com o seu Parecer, em votação, aprovados integralmente e por 

unanimidade. – Projeto de Lei nº 001/2011, que “Altera a Lei Municipal nº 1112, de 22 de 

abril de 1997.” Após alguns debates, a de Comissão de Justiça, Finanças e Orçamento emitiu 

Parecer favorável ao projeto. Colocado o Projeto de Lei nº 001/2011, juntamente com o seu 

Parecer, em votação, aprovados integralmente e por unanimidade. - Projeto de Lei nº 

002/2011, que “Altera a Lei Municipal nº 1860, de 09 de abril de 2007.” Após alguns 

debates, a Comissão de Justiça, Finanças e Orçamento emitiu Parecer favorável ao projeto. 

Colocado o Projeto de Lei nº 002/2011, juntamente com o seu Parecer, em votação, 

aprovados integralmente e por unanimidade. - Projeto de Lei nº 004/2011, que “Autoriza o 

Poder Executivo Municipal a celebrar contrato de caráter temporário, na função de 

Doméstica, para atender necessidades da administração municipal.” Após alguns debates, a 

Comissão de Justiça, Finanças e Orçamento emitiu Parecer favorável ao projeto. Colocado o 

Projeto de Lei nº 004/2011, juntamente com o seu Parecer, em votação, aprovados 

integralmente e por unanimidade. – Projeto de Lei nº 005/2011, que “Denomina Prédio 

Público do Município.” Colocado em discussão, o Vereador Reni disse que o Centro 

Municipal de Saúde passará a denominar-se Rovilho Berton, tendo em vista sua contribuição 

para o crescimento do nosso Município. O Presidente disse que pela história que construiu é 

merecida a homenagem. A Comissão de Justiça, Finanças e Orçamento emitiu Parecer 

favorável ao projeto. Colocado o Projeto de Lei nº 005/2011, juntamente com o seu Parecer, 

em votação, aprovados integralmente e por unanimidade. - Ofício de autoria dos Vereadores 

Leones, Vilson, Marildo e Cleber, solicitando Licença para afastamento do Município no 

período compreendido entre os dias 21 a 25 de março de 2011, com o objetivo de cumprir 

viagem de trabalho à Capital Federal, tendo como finalidade participar de audiências com 

Deputados e nos Ministérios para reivindicar verbas para o nosso Município. Colocado o 

Pedido de Licença em votação, aprovado por unanimidade. A seguir passou-se ao Grande 

Expediente: O Vereador Cleber lembrou que o Governo Federal repassou diversas verbas ao 

nosso Município, que possibilitaram, por exemplo, a aquisição de um Carregador, de uma 

Retro-Escavadeira, implantação da SAMU e recuperação de estradas. Voltou a salientar a 

necessidade da municipalização do licenciamento ambiental, principalmente para beneficiar o 

setor do basalto e da agricultura. Salientou a importância que terá o Território do Pinhão e da 

Erva-Mate para o Município receber verbas a nível Federal. O Vereador Adilson lembrou que 

a aquisição das máquinas e veículos citados pelo Vereador Cleber tiverem sempre a 

contrapartida da administração municipal. O Vereador Jaime disse que os projetos que 

permaneceram em estudo são importantes e devem ser bem analisados. Salientou que 
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Arvorezinha é o único município da região que ainda não implantou os ESFs. Disse que 

mesmo como suplente de Vereador recebeu críticas do Prefeito, que deveria se preocupar 

mais com assuntos importantes para o nosso Município. O Vereador Reni destacou  a 

tranqüilidade com que transcorreu a Sessão e lembrou que no ano de 2010 as sessões 

transcorreram com harmonia entre os Vereadores e que vai buscar sempre o melhor para os 

arvorezinhenses. O Vereador Marildo lembrou que a secretaria da saúde adquiriu pneus para 

permanecerem estocados, enquanto que  há alguns dias um caminhão da secretaria de obras 

foi guinchado pela Polícia Estadual devido ao mau estado de conservação dos pneus.  

Lembrou que no momento que foi enviado o projeto de incentivo a ervateira Vison, além do 

ex-prefeito pressionar os Vereadores para aprovar, foram feitas várias promessas, e hoje 

percebe-se que não foram cumpridas, como por exemplo a quantidade de empregos criados, 

além de ser a ervateira que pagou menos pela matéria prima aos produtores, e agora a 

ervateira está sendo vendida. O Presidente destacou o bom entendimento entre os Vereadores 

nesta Legislatura e espera que a colaboração tenha continuidade. Parabenizou o Jornal Eco 

Regional pela matéria divulgada na última edição, onde apresentou o trabalho desenvolvido 

pelo Poder Legislativo.  Nada mais havendo para ser registrado, às vinte e duas (22) horas o 

Presidente declarou encerrada a Sessão Ordinária. Lavrei a presente Ata, que após discutida e 

colocada em votação, será devidamente assinada. 
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